

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai dinamika komunikasi interpersonal orang muda Katolik di Gereja St. Athanasius Agung Karang Panas paska pandemi 2023 dapat ditarik kesimpulan bahwa anggota orang muda Katolik Gereja St. Athanasius Agung Karang Panas memiliki dinamika komunikasi interpersonal yang baik antar anggotanya. Komunikasi yang terjadi memiliki dua arah sehingga ketika pengirim pesan memberikan informasi menerima umpan balik dari penerima pesan. Dalam komunitas OMK Karang Panas pun mereka memiliki tujuan yang sama yaitu memberikan pelayanan bagi Gereja. Walaupun mereka memiliki perbedaan usia yang terkadang menjadi kendala namun hal tersebut tak mereka jadikan masalah namun mereka manfaatkan untuk lebih dekat dan dapat menghargai satu sama lain.

Penerapan komunikasi interpersonal komunitas OMK Karang Panas semakin terbentuk ketika menjalankan program kerja yang sudah dibentuk sebelumnya. Adapaun kegiatan seperti malam keakraban yang membuat mereka menjadi lebih dekat dan akrab. Lalu ada kegiatan Ekaristi kaum muda yang membuat mereka semakin dekat dengan Allah melalui ibadah bersama karena seperti yang telah disampaikan dalam pembahasan baha hubungan dengan Allah dan sesama haruslah seimbang agar kehidupan menjadi lebih baik.

Keikutsertaan mereka menjadi anggota OMK Karang Panas dalam

kegiatan Gereja juga tidak terlepas dari proses pendekatan diri dengan Allah yang memunculkan kesadaran untuk aktif dalam kegiatan menggereja. Melalui doa dan pelayanan mereka terhubung dan membentuk suatu komunikasi. Gereja yang merupakan rumah kedua bagi mereka membuat mereka ingin terlibat dalam kegiatan yang ada di Gereja dan semakin dekat dengan satu sama lain melalui komunitas OMK Karang Panas.

Pandemi Covid-19 tidak menurunkan minat mereka untuk dapat mengikuti kembali kegiatan OMK Karang Panas yang sudah dapat kembali mulai seperti semula. Mereka sangat bersemangat untuk bertemu kembali secara langsung dengan teman-teman muda dan menunggu kegiatan yang bisa mereka ikuti bersama. Dinamika inilah yang membuat hubungan antar anggota menjadi lebih akrab satu sama lain.

## **5.2 Saran**

### **1. Bagi Komunitas**

Berdasarkan hasil penelitian, dinamika komunikasi interpersonal komunitas orang muda Katolik Gereja St. Athanasius Agung Karang Panas dapat dilihat melalui cara setiap anggota berinteraksi satu sama lain dan mau ambil bagian dalam setiap kegiatan yang ada. Semoga dalam hal ini dapat terus dikembangkan dan menjadi contoh bagi komunitas lainnya di Gereja.

### **2. Bagi Pembaca**

Penelitian ini dilakukan bagi informan yang melakukan komunikasi interpersonal dengan sesama anggota dalam suatu komunitas. Dengan begitu dapat menciptakan pengaruh positif bersama namun tetap dalam batasan melihat

kehidupan seseorang setiap harinya.

### **3. Bagi Penelitian Lanjutan**

Hasil dalam penelitian ini memperlihatkan dinamika komunikasi interpersonal orang muda Katolik di Gereja St. Athanasius Agung Karang Panas pasca pandemi. Maka dari itu, disarankan untuk penelitian selanjutnya dapat menggali lebih dalam lagi mengenai komunikasi lain ataupun faktor-faktor yang mempengaruhi dalam hubungan komunikasi yang dapat diteliti di komunitas lain pula. Dapat dikembangkan lagi pembahasan mengenai anggota yang masih sulit untuk terbuka dan gangguan komunikasi yang dialami.

